
 
DOMINGO 22 DE MARZO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
PARIDAD DE GÉNERO  
 
EL IEEQ CAPACITA A MUJERES Funcionarias del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación  (TEPJF) impartieron el curso ‘Juicio Ciudadano. Decisiones para la Igualdad’ a representantes de organizaciones sociales, partidos políticos y servidores públicos, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).  El evento contó con la participación de Violeta Alemán Ontiveros, Secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Regional Monterrey; y Paloma Orana García, de la Coordinación de Institucionalización de la Perspectiva de Género del tribunal federal.  La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del organismo electoral local, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que la igualdad en la participación de mujeres y hombres en la toma de decisiones es necesaria para reforzar la democracia y promover su correcto funcionamiento, incluida la integración real de la igualdad en la formulación de políticas gubernamentales.  Por su parte, Josefina Meza Espinosa, Presidenta del Frente Político Estatal de Mujeres, A.C., dijo que los derechos político-electorales están en el centro de las agendas de la sociedad civil, grupos de mujeres e instituciones.  “Estamos construyendo un nuevo capítulo en la historia de México y de Querétaro, con una sociedad más justa e igualitaria”, señaló la activista, quien destacó el trabajo coordinado del IEEQ,  el TEPJF y  las organizaciones civiles.  Durante el curso, se abordaron los derechos político-electorales, como el derecho a votar, a ser votado, el de asociación, el de afiliación a un partido político, así como otros derechos asociados como el derecho a la información, de reunión y de libertad de expresión.  Todo ello, con la finalidad de ofrecer información a los asistentes para que puedan hacer valer de forma efectiva sus derechos, a través de un juicio para la protección de los derechos político-electorales ante el tribunal federal. (Noticias 3 ¿Quién Sigue?)  
PROMUEVEN IGUALDAD EN LA TOMA DE DECISIONES Por Redacción Funcionarias del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impartieron el curso “Juicio Ciudadano. Decisiones para la Igualdad” a representantes de organizaciones sociales, partidos políticos y servidores públicos, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El evento contó con la participación de Violeta Alemán, secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Regional Monterrey; y Paloma Orana García, de la Coordinación de Institucionalización de la Perspectiva de Género del tribunal federal. La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del organismo electoral local, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que la igualdad en la participación de mujeres y hombres en la toma de decisiones es necesaria para reforzar la democracia y promover su correcto funcionamiento, incluida la integración real de la igualdad en la formulación de políticas gubernamentales. Josefina Meza, presidenta del Frente Político Estatal de Mujeres, AC, dijo que los derechos político electorales están en el centro de las agendas de la sociedad civil, grupos de mujeres e instituciones. Durante el curso se abordaron los derechos político electorales, como el derecho a votar, a ser votado, el de asociación, entre otros, que ayuden a los asistentes a hacer valer de forma efectiva sus derechos, a través de un juicio para la protección de los derechos político electorales ante el tribunal federal. (El Universal 
Querétaro 3-A)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/22-03-2015/promueven-igualdad-en-la-toma-de-decisiones 
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CAPACITAN EN IEEQ A MUJERES EN DEFENSA DE SUS DERECHOS Por Redacción  Funcionarias del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impartieron el curso ‘Juicio Ciudadano. Decisiones para la Igualdad’ a representantes de organizaciones sociales, partidos políticos y servidores públicos, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El evento contó con la participación de Violeta Alemán Ontiveros, secretaria de Estudio y Cuenta de la Sala Regional Monterrey, y Paloma Orana García, de la coordinación de Institucionalización de la Perspectiva de Género del tribunal federal. La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del organismo electoral local, Yolanda Elías Calles Cantú, mencionó que la igualdad en la participación de mujeres y hombres en la toma de decisiones es necesaria para reforzar la democracia y promover su correcto funcionamiento, incluyendo la integración real de la igualdad en la formulación de políticas gubernamentales. Por su parte, Josefina Meza Espinosa, presidenta del Frente Político Estatal de Mujeres, A.C., dijo que los derechos político-electorales están en el centro de las agendas de la sociedad civil, los grupos de mujeres y las instituciones. “Estamos construyendo un nuevo capítulo en la historia de México y de Querétaro, con una sociedad más justa e igualitaria”, señaló la activista, quien destacó el trabajo coordinado del IEEQ, el TEPJF y las organizaciones civiles. Durante el curso, se abordaron los derechos político-electorales, como el derecho a votar, a ser votado, el de asociación, el de afiliación a un partido político, así como otros derechos asociados como el derecho a la información, de reunión y de libertad de expresión. Todo ello fue con la finalidad de ofrecer información a los asistentes para que puedan hacer valer de forma efectiva sus derechos, a través de un juicio para la protección de los derechos político-electorales ante el tribunal federal.  (a.m. 9-A)  http://amqueretaro.com/queretaro/2015/03/22/capacitan-en-ieeq-a-mujeres-en-defensa-de-sus-derechos 
 
PREP  
 
INVITAN A LOS 10 PARTIDOS A CONOCER EL PREP Por Jorge Vargas Sánchez Representantes de los 10 partidos políticos acreditados ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro fueron invitados por miembros de la Comisión de Vinculación del Instituto para que realicen una visita al Centro Estatal de Cómputo y conozcan más acuciosamente el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el cual será utilizado en las elecciones de este año. La visita será en 20 días más, con la finalidad de que los representantes del PAN, PRI, PRD, PVEM, Panal, MC, PES, PT, Morena y PH tengan certidumbre ante la transparencia que será aplicada en la operación del PREP que, por cierto, es ya invención propia del Instituto y desde hace varios procesos electorales ha demostrado su eficacia. En Sesión Ordinaria de la Comisión, el presidente del colegiado y del Consejo General del organismo electoral, Gerardo Romero Altamirano, dijo que la visita se llevará a cabo a mediados del próximo abril y contribuirá al fortalecimiento del programa informático. Carlos Peñafiel Soto, representante de Morena, alabó que a los representantes partidistas se les haya hecho dicha invitación. Dijo que la misma brinda certeza a las fuerzas políticas y a los ciudadanos de que el día de la jornada comicial, los votos se contarán rápido y bien. Sin embargo, no será la única visita. La Comisión puso a consideración de los representantes partidistas que el día 1 del próximo mes vayan a la empresa Talleres Gráficos de México, en la Ciudad de México, donde se maquilarán las boletas y demás documentación electoral para las votaciones del domingo 7 del próximo junio. Respecto a lo anterior, el representante del PRI, Gonzalo Martínez García, coincidió con Peñafiel Soto. Dijo que son importantes ambas visitas, pues darán mayor transparencia y certeza al proceso electoral de 2015. A todos, el presidente Gerardo Romero Altamirano, les informó además que el Instituto y seis medios de comunicación impresas han firmado convenios de colaboración, con la finalidad de garantizar tarifas igualitarias a partidos y 
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candidatos. Estuvieron presentes en la sesión la secretaria y la vocal del colegiado, consejeras Gabriela Benites Doncel y Jazmín Escoto Cabrera, respectivamente; y los representantes de los partidos Humanista, Rodrigo Puga Castro, y del Trabajo, Ricardo Domínguez Álvarez. (Plaza de Armas 3) 
 http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/22/invitan_los_partidos_conocer_prep_36695_1013.html 
 
CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES  
 
ARRANCA IEEQ REPARTO DEL MOBILIARIO EN CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES Por Jorge Vargas Sánchez El Consejo General del IEEQ empezó a despachar el mobiliario a los 15 Consejos Distritales y nueve Municipales, cuyos consejeros ocuparán escritorios, sillas, archiveros, mesas de trabajo, etcétera. Este fin de semana, en los patios de las instalaciones del IEEQ estuvo apilado el mobiliario que ya estará en camino a los Consejos Distritales que serán instalados seis en esta capital estatal -que es cabecera distrital-, dos en la cabecera municipal de San Juan del Río y uno en las cabeceras municipales de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Corregidora, Jalpan de Serra, El Marqués, Pedro Escobedo y Tolimán. Los Consejos Municipales se instalarán en las cabeceras de los municipios de Arroyo Seco, Colón, Ezequiel Montes, Huimilpan, Landa de Matamoros, Tequisquiapan, Peñamiller, Pinal de Amoles y San Joaquín. Los Consejos Distritales conocerán de la votación para elegir diputados, la parcial de gobernador y las de los Ayuntamientos de sus respectivas demarcaciones, en tanto los Consejos Municipales contabilizarán los votos de Ayuntamientos bajo su jurisdicción y votación parcial de gobernador y de diputados locales de mayoría relativa. En dichos consejos los diputados de mayoría relativa y los candidatos a alcaldes recibirán sus Constancias de Mayoría; el candidato a gobernador ganador la recibirá en el Consejo General del Instituto, en el que también los diputados por el principio de representación proporcional serán asignados a los partidos, según la votación que hayan obtenido. Estos 24 Consejos Distritales y Municipales funcionarán de manera independiente a los cuatro Consejos Distritales Federales, que tienen sus cabeceras distritales en las cabeceras municipales de Cadereyta de Montes y San Juan del Río y en el sur y poniente de esta capital estatal; su funcionamiento tiene que ver directamente con la estructura del Instituto Nacional Electoral. (Plaza de Armas 5) 
 http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/22/arranca_ieeq_reparto_del_mobiliario_consejos_distritales_municipales_36699_1013.html 
 
DENUNCIAS 
 
HACE PAN CAMPAÑA POR CELULAR Por Candhy Escalante Através de mensajes de texto, el Partido Acción Nacional “bombardea” a la ciudadanía para dar a conocer los logros de este organismo político; en dicho mensaje se muestra una dirección de Facebook con el título “Ya viene”. Lo anterior pese a que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro apenas hace algunos días ordenó el retiro de un espectacular con la misma leyenda. A través de un video se pide a la ciudadanía confiar en los candidatos del PAN. El mensaje de texto proviene del número 812-120-1770 y comenzó a enviarse presuntamente desde la tarde del viernes, de manera masiva. La liga muestra un video en el que en primera instancia salen los panistas más reconocidos, entre ellos Felipe Calderón, Diego Fernández de Cevallos, Ricardo Anaya y Francisco Domínguez repartiendo abrazos fraternales entre los militantes y entre ellos mismos. Dicho video, con una duración 
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aproximada de cuatro minutos, muestra figuras como la de Ricardo Anaya, quien les confirma a los presentes del evento en el que se rindió protesta a la estructura estatal panista para las próximas elecciones, mismo que sucedió el domingo pasado en la capital, que Francisco Domínguez será quien gane la contienda al PRI. A decir de más de una decena de ciudadanos, los mensajes fueron enviados desde la tarde del viernes, momento en el que Acción Nacional ya tenía conocimiento de la solicitud del IEEQ sobre el retiro de esta  publicidad. Sin embargo, el video que lleva por nombre “Unidad y cambio Querétaro”, afirma en su introducción que “cuando trabajamos en equipo llegamos más lejos, los panistas estamos listos para salir a conquistar los corazones de los queretanos”. Hasta las 22:00 horas de este viernes, el video ya llevaba más de 116 mil 856 reproducciones y había obtenido alrededor de 3 mil 500 “likes”. En este video, editado y con fondo musical, el Expresidente de la República, Felipe Calderón, afirma que Domínguez es un “gran queretano y comprometido con Querétaro”. “Ha demostrado con su propio trabajo en el servicio público representando a los queretanos un gran compromiso”, mientras que El Jefe Diego señala que “va a liderar un buen Gobierno”. Además, se escuchan porras, se ven banderas ondeando, y abrazos al por mayor entre algunos militantes como Manuel González Valle, quien fuera alcalde capitalino hace algunos años. (Plaza de Armas 1 y 3)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/22/hace_pan_campana_por_celular_36694_1013.html 
 
REGISTRO DE CANDIDATOS 
 
CALENDARIZARÁ IEEQ REGISTROS Por Jorge Vargas Sánchez Probablemente con la finalidad de que los registros de los candidatos a gobernador no provoquen congestionamientos humanos y hasta deslucimiento de las ceremonias respectivas en la sede del IEEQ, el organismo ciudadano calendarizará tales actividades. La legislación electoral establece que del 27 al 31 de marzo los partidos deben registrar a sus candidatos a los 437 cargos de elección popular ante el Consejo General y los Consejos Distritales y Municipales, según sea el caso. Lo anterior para el registro de los candidatos a gobernador, para que no provoque congestionamientos humanos en la sede del IEEQ. (Plaza de Armas 3)  
PLATAFORMAS ELECTORALES  
 
APRUEBA CONSEJO DEL PAN PLATAFORMA POLÍTICA La cual registrará el próximo jueves ante el IEEQ, indicó el presidente del Comité Directivo estatal del partido, José Luis Báez Guerrero. (Noticias 4 ¿Quién Sigue?)  
ESTADÍSTICA ELECTORAL  
HABRÁ 343 MIL NUEVOS ELECTORES Por Jorge Vargas Sánchez Dentro de 77 días, el listado nominal habrá crecido casi 30 por ciento respecto de hace 6 años, si en junio de este año se cumplen los pronósticos del Registro Federal de Electores (RFE), por entonces habrán 1 millón y medio de votantes, 343 mil 42 más de los que había en julio del año 2009. Conviene considerar que el listado nominal es la cantidad de gente con credencial para votar con fotografía y que el histórico de votación en Querétaro ha sido de 66 por ciento. Esto tiene que ver con el comportamiento que ha tenido la concurrencia a las urnas en los últimos 
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18 años, desde 1997, fecha en que nace el bipartidismo en el estado, conformado por el PAN y PRI. De acuerdo con estadísticas del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, de 1997 a 2003 la población de electores que fueron a las urnas creció 46 por ciento al pasar de 467 mil 569 a 683 mil 377 votantes, en tanto que en los últimos 6 años el listado nominal ha crecido 22 por ciento, pues en 2009 tenía 1 millón 156 mil 776 ciudadanos y actualmente tiene 1 millón 413 mil 734, aunque podría crecer 30 por ciento si no fallan los pronósticos del RFE y dentro de dos meses alcanzará el millón 500 mil. Lo anterior con relación a los que había en julio del 2009, de acuerdo con estadísticas del INE. (Plaza de Armas 3) 
 http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/22/habra_343_mil_nuevos_electores_36691_1013.html  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL  
EL INE CAPACITA A MÁS DE 40 MIL CIUDADANOS Dio a conocer la vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez. (Noticias 6 ¿Quién Sigue?)  
TODOS LOS CANDIDATOS DEBEN PENSAR EN QUERÉTARO: SEGOB Así lo sentenció el delegado de la SEGOB, Juan Carlos Padilla. (Noticias 6-¿Quién Sigue?)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DECISIÓN DE TEEQ, HACE ENOJAR A PARTIDO El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero apuntó que su partido, valora la posibilidad de impugnar la resolución que dictó el TEEQ, para que las listas de candidaturas de representación proporcional a diputaciones y regidurías sean encabezadas por mujeres. (Noticias 2 y 3 ¿Quién Sigue? y Diario de Querétaro 1-A) 
 
“SE PONE EN JUEGO LA ESTRUCTURA DE LOS PARTIDOS” Así lo expresó la senadora Sonia Rocha Acosta con respecto a las mujeres encabecen las listas plurinominales. (Noticias 2 y 3 ¿Quién Sigue?)  
NO LLEVAMOS DELANTERA: MADERO El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, dio a conocer que en el caso de Querétaro, y otros cuatro estados en los que estará en juego la gubernatura este 7 de junio, aunque reconoció que hay avance y trabajo por parte de sus candidatos. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 1-México) 
 
CIUDADANOS EL CENTRO DE LA TOMA DE DECISIONES: DOMÍNGUEZ Así lo expresó el virtual candidato al gobierno del estado por el PAN, Francisco Domínguez Servién. (Noticias 4 ¿Quién Sigue?) 
 
ARMANDO TAMBIÉN ESTA (SIC) EN CONTRA DE NAVA Asimismo, el regidor en el ayuntamiento de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, señaló que será el TEPJF, el que determine la candidatura del II Distrito Federal del PAN. (Noticias 4 ¿Quién Sigue?) 
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HABRÁ 60 OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA: TORRES La senadora del PAN, Marcela Torres Peimbert, destacó que la Ley de Transparencia recién aprobada en el Senado de la República, obligará a toda entidad como los partidos políticos, grupos parlamentarios y sindicatos que reciban dinero público, a transparentar gastos. (Noticias 4 ¿Quién Sigue?)  
RESPALDA CANO DICHOS DE FELIPE CALDERÓN Con respecto a que el desarrollo de la entidad obedece a la labor hecha por gobiernos panistas, señaló el dirigente del PAN en el municipio de Querétaro, Alejandro Cano Alcalá. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
LINO VELÁZQUEZ, SE PASA AL PAN El regidor en San Juan del Río por el PT, Lino Felipe Velázquez Gonzaga, así lo expresó. (Noticias 5 ¿Quién Sigue?) 
 
PRI 
 
PRI CUMPLE CON PARIDAD Lo anterior en las candidaturas a las diputaciones plurinominales, subrayó el dirigente del tricolor, Mauricio Ortiz. (Diario de Querétaro 4-A)  
ÉXODO DE MILITANTES DEL PRI, UN MONTAJE: GUERRA (El Universal Querétaro 3-A)  
HÉCTOR SE QUEDA SIN REGIDURÍA Y LE COORDINARÁ CAMPAÑA A SU ESPOSA Por lo anterior, Héctor Ramírez, dijo que es cierto que dejará el cargo de presidente del comité directivo municipal del PRI. (Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
 
PRD 
 
“RESOLUCIÓN ABSURDA” Así declaró el consejero nacional del PRD en Querétaro, Martín Mendoza Villa, con respecto a la sentencia del TEEQ, donde menciona que las mujeres deben encabezar las listas plurinominales. (Noticias 2 y 3 ¿Quién Sigue?) 
 
“LOS MAGISTRADOS QUEDAN MAL” Con respecto al fallo que emitió el TEEQ en torno a la equidad de género, expresó el perredista Carlos Sánchez Tapia. (Noticias 2 y 3 ¿Quién Sigue?) 
 
PVEM  
CAPACITA ASTUDILLO A SUS CANDIDATOS (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
PES 
 
QUE EN EL PES NO HABRÁ DECLINACIONES Así lo consideró Gustavo Buenrostro, su dirigente estatal. (Diario de Querétaro 4-A) 
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“VENTAJA DE PRÁCTICA” La precandidata a la gubernatura de Querétaro por el PES, Eda Martínez, celebró el dictamen del TEEQ, el cual señala que las mujeres encabecen las listas plurinominales. (Noticias 2 y 3 ¿Quién Sigue?) 
 
PT 
 
“NO ME HAN AVISADO SI ENCABEZARÉ O NO LA LISTA” Lo anterior de la lista de plurinominal de regidores, por el candidato a la presidencia municipal del PT, Marco Carrillo. (Noticias 2 y 3 ¿Quién Sigue?)  
PANAL  
SÓLO DOS MUJERES CANDIDATAS POR EL PANAL A MUNICIPIOS Lo anterior en Amealco de Bonfil y Landa de Matamoros. (Noticias 5 ¿Quién Sigue?) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
URGENTE A REVALORAR EL EJERCICIO DE LA POLÍTICA En la explanada del Cerro de las Campanas, Carlos Septién, presidente del TSJ; Marco Antonio León, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura; y Antonio Macías, presidente municipal de Tequisquiapan, quien habló a nombre del Poder Ejecutivo, fueron quienes participaron en el homenaje que encabezó el Gobernador José Calzada. En imagen la señora Sandra Albarrán y Jorge López Portillo. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 1-A y 2-A, a.m. 1-A y 6-A y El Universal Querétaro 6-A. Con la presencia de Arsenio Durán, Fernando de la Isla, Marcelo López, Mauricio Salmón y Julio Pérez Rangel, en Plaza de Armas 5) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO/SALMÓN LIGHT” No de buen humor se vio este sábado al Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, durante la ceremonia juarista en el Cerro de las Campanas, junto con los titulares de CEDESU y Finanzas, Marcelo López y Germán Giordano. (Plaza 
de Armas 1)  
 
META SEXENAL CUMPLIDA CON CAMINOS CON VIDA Así lo afirmó el coordinador de la CEC, Evelio Javier Oropeza. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
BALANZA COMERCIAL POR 10 MIL MDD EN 2014 El titular de SEDESU, Marcelo López, señaló lo anterior. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
TRAE SDUOP OBRA POR 800 MDP: JOSÉ PÍO X José Pío X Salgado, titular de SDUOP, afirmó que está trabajando fuerte y apresurados por las fechas, a punto de arrancar las obras pluviales. Dijo que en esta etapa se está terminando la gestión de recursos. Dijo que se trae obra por 800 millones de pesos, que significan del orden de los 3 mil empleos. (Noticias 2-A) 
 
CRECIÓ 14% MATRÍCULA CON ESTUDIANTES FORÁNEOS El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, detalló que ya se diversificaron las entidades de procedencia de los chicos que llegan a la entidad. Con mención del Gobernador. (Diario de Querétaro 14-A) 
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RECONOCE DESEMPEÑO DE EGRESADOS LA UAQ La UAQ otorgó la Medalla al Mérito Académico a 23 egresados de las 13 facultades y de la Escuela de Bachilleres por su desempeño académico durante su formación, además entregó 42 diplomas al mejor ejercicio escolar. Se destaca mensaje del Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
ATIENDE CRUZ ROJA CASI 40 MIL SERVICIOS POR AÑO Lo anterior dio a conocer su delegado Alejandro Vázquez-Mellado.  En representación del Gobernador José Calzada, la Directora del Sistema Estatal DIF, Ma. Eugenia Bueno, hizo entrega del donativo que aportó el Poder Ejecutivo a la Cruz Roja. (Plaza de Armas 2-La Roja)  
CELEBRAN DÍA MUNDIAL DEL SÍNDROME DE DOWN Lo anterior por parte de la Secretaría de Salud en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. (Diario de 
Querétaro 6-A y El Universal Querétaro 9-A)  
ATIENDE HENM 124 PACIENTES CON SÍNDROME DE DOWN Lo anterior informó la Secretaría de Salud. (Noticias 6-A) 
 
COMENZARON ENTRENAMIENTOS DEL QUERÉTARO MARATÓN Lo anterior estuvo encabezado por el Director General del INDEREQ, Pedro Hernández. (El Universal Querétaro 3-C) 
 
SISTEMA PENAL ACUSATORIO La PGJ, que encabeza Marco Antonio Alcaraz (sic) Ugalde, celebró el 2° Aniversario del Instituto de Profesionalización, con jornadas académicas. (Diario de Querétaro 4-G y El Universal Querétaro 8-A) 
 
CLAUSURA PROCURADURÍA JORNADAS ACADÉMICAS (a.m. 5-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECHAZA LEÓN DEMOCRACIA “A LA MEDIDA” Lo anterior durante la ceremonia conmemorativa del CCIX Aniversario del Natalicio de Benito Juárez. (Diario de 
Querétaro 5-A) 
 
RECHAZA YAIRO TRASFONDO PARTIDISTA Lo anterior al hablar sobre el rechazo de las solicitudes de licencia de sus compañeros de curul, todos emanados del PRI. (Diario de Querétaro 3-A)  
NO HAY PROBLEMA SI LOS DIPUTADOS SON CANDIDATOS SIN LICENCIA, PUES HAY ASESORES: DIPUTADOS Así lo apuntó Marco Antonio León, presidente de la Legislatura. (Noticias 6-¿Quién Sigue?)  
SE INUNDA EL NUEVO CONGRESO PERO “POQUITO” DICE BRAULIO Lo anterior señaló el diputado Braulio Guerra, quien dijo que su terminación se dará en tiempo récord. (Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
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SANCIONARÁN A DESARROLLADORES QUE NO ENTREGUEN FRACCIONAMIENTOS Así lo manifestó el diputado Jorge Lomelí. (Noticias 3-A)  
INCERTIDUMBRE POR PRUEBAS A DOCENTES: GALVÁN MÉNDEZ (El Universal Querétaro 5-A)  
PRESENTA MARMOLEJO LEY DE PROTECCIÓN A MENORES (Plaza de Armas 5)  
RECONOCE LEÓN QUE LOS DELINCUENTES SEXUALES, SALEN RÁPIDO DE LA CÁRCEL (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
DESCARTA EB “FAST TRACK” PARA SACAR PENDIENTES Así lo aseguró el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Enrique Burgos. (Noticias 9-A) 
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” Cachorros. Se unieron las familias de dos políticos de la “vieja guardia”, Marco Antonio León y Juan Antonio Isla, con el matrimonio ayer de Susana y Juan Antonio. (Diario de Querétaro 1-A) 
 

MUNICIPIOS  
DA INICIO LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA Lo anterior informó el titular de la dirección de Servicios Complementarios, Jorge Valenzuela. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
ENCABEZA CEVALLOS FUERZA CIUDADANA EN LAS AMÉRICAS (Noticias 6-A) 
 
ENTREGAN CANCHA DE FUTBOL EN SANTA ROSA Lo anterior por parte del alcalde del municipio de Querétaro, Luis Cevallos. (El Universal Querétaro 4-C) 
 
INAUGURA A. ALCÁNTARA EL BAZAR DEL ARTESANO (Noticias 6-A)  
RECAUDACIÓN POR PREDIAL SE INCREMENTÓ 7.4%: JLM Lo anterior informó el secretario de Finanzas del municipio, Julián Lambarri. (Noticias 6-A)  
PREVÉN MEJORA EN FINANZAS DE LA CAPITAL Lo anterior por el alto grado de recaudación propia, señaló el secretario de Finanzas, Julián Lámbarri. (El 
Universal Querétaro 1-A y 4-A)  
BUSCAN DAR UN TRATO DIGNO A PERSONAS DE LA TERCERA EDAD Así lo dio a conocer Erik Osornio, secretario de Desarrollo Social. (El Universal Querétaro 4-A) 
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INDAGA PGJ SI FUE ACCIDENTE O HUBO RESPONSABILIDAD: ADB Las investigaciones por la explosión en San Pedro la Peñuela, Colón, siguen su curso, dio a conocer el Procurador Arsenio Durán, quien indicó que se hacen las indagaciones para determinar responsabilidad en los lamentables sucesos, para saber si fue meramente accidental o si hay responsables. (Noticias 4-A) 
 
CORTO CIRCUITO, PRIMERA HIPÓTESIS DE EXPLOSIÓN Informó el Procurador Arsenio Durán. (a.m. 6-A) 
 
VA A TEXAS OTRA MENOR QUEMADA EN EXPLOSIÓN  Se trata de Guadalupe Nieves Herrera, de 13 años de edad. (Plaza de Armas 1-La Roja, El Universal Querétaro 1-A y 9-A y a.m. 6-A) 
 
CARAVANAS DE SALUD TRAS LA EXPLOSIÓN EN COLÓN El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, dijo que se trata de una medida ordenada por el Gobernador José Calzada, para solidarizarse con la gente de la comunidad y acercarles atención médica de manera oportuna. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
ATIENDE DIF PROBLEMAS AUDITIVOS OCASIONADOS POR LA HÓRRIDA EXPLOSIÓN (Noticias 4-A)  
“SAN JOSÉ DE LA PEÑUELA… EL DOLOR QUE SÓLO EL TIEMPO CURA” Enrique Zamudio presenta una crónica de lo ocurrido en San José de la Peñuela. Las familias de las personas fallecidas reconocen el apoyo de las autoridades. También agradecen la presencia del Gobernador José Calzada, de su esposa Sandra Albarrán. (Noticias 4-A)  
SE ESPERAN $6.5 MILLONES PARA PUEBLOS MÁGICOS: MS Indicó el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón. (Noticias 6-A) 
 
ANTICIPAN DISMINUCIÓN EN RECURSOS PARA MUNICIPIOS El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, la próxima semana sostendrá una reunión con el Subsecretario de Turismo federal, en el marco de la participación del Tianguis Turístico, donde se le informará el monto del recorte de recursos que aplicará a municipios con el nombramiento de “Pueblos Mágicos”. (a.m. 2-A) 
 
CARGAN “BUENA VIBRA” El titular de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, dijo que se realiza un operativo en coordinación con los municipios de Ezequiel Montes y Corregidora, para recibir el aforo de visitantes con motivo de la entrada de primavera, y resguardar su integridad durante todo el fin de semana. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 7-A y a.m. 6-A. Con declaración del Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, quien dijo que este evento no representa una derrama económica como en otras fechas en El Universal Querétaro 6-A. Sin declaración de funcionarios en Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
IMPACTARÁ A TX LOS RECORTES PARA LOS ‘PUEBLOS MÁGICOS’ Así lo consideró el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías. (a.m. 2-A)  
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POLICÍAS DE “CHOCOLATE” OPERARON POR MEDIO AÑO Lo anterior reconoció el secretario de Administración, Carlos Olguín. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
CONCIERTO MÁGICO EN BERNAL Lo anterior por la cantante Lila Downs, enmarcado dentro de la Primera Fiesta Equino Taurina Bernal 2015. Con imagen de Laura Corvera. (Noticias 1-E y 2-E)  
ORAN POR LA PAZ Miles reunidos en Bernal y en El Pueblito, para recibir el equinoccio de primavera. (Noticias 1-A) 
 
VAN 1,500 A CIUDAD DE LOS NIÑOS Lo anterior organizado por la secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, en la sede del CIPRES III. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 6-A y El Universal Querétaro 4-A) 
 
LA SEGURIDAD PASA POR TODOS: H. BENÍTEZ Lo anterior al haber ocupado el tercer lugar en el estudio realizado por el Instituto de Economía y Paz. (Noticias 3-A) 
 
ESTIMA CRUZ ROJA 3 MDP PARA EDIFICAR NUEVA SEDE Lo anterior en San Juan del Río, así lo expresó, Marco Antonio Rojas Zetina, presidente de la Patronato Cruz Roja. (El Universal Quertaro 8-A) 
 
ARDE BODEGA Un negocio de venta de telas ubicado sobre avenida San Diego, en la delegación Felipe carrilllo Puerto, se consumió en su totalidad. (Diario de Quertaro 1-G, Noticias 6-B y Plaza de Armas 3-La Roja) 
 
CHOCA Y MUERE En el anillo vial “Fray Junipero Serra”, luego de perder el control de su unidad un hombre de unos 40 años de edad. (Diario de Quertaro 1-G, Noticias 1-A y 1-B y Plaza de Armas 1-La Roja)  

INFORMACIÓN GENERAL  
KELLOG’S INVERTIRÁ 700 MDP EN 3 AÑOS Lo anterior dio a conocer el delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez-Mellado. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
REPUNTA COMERCIO Por lo anterior en Querétaro a diario se abren 4 negocios, dio a conocer el presidente de la CANACO, Manuel Ruiz. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
SE GENERAN CONDICIONES FINANCIERAS FAVORABLES: MR Así lo afirmó Manuel Ruiz, presidente de la CANACO. (Noticias 3-A) 
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TENDRÁN LAS CLARISAS UN NUEVO CONVENTO Lo anterior informó la madre María Enriqueta Morales, quien dijo que reconocidos personajes de Querétaro han sido invitados, entre ellos el Gobernador José Calzada. (Noticias 2-A)  
IMPULSA UAQ UNA CULTURA DE PAZ Lo anterior a través del Programa Universitario de Derechos Humanos de la UAQ, indicó el abogado general de la Máxima Casa de Estudios, Oscar Guerra. (Plaza de Armas 4)  
REFLEXIONAN SOBRE PROBLEMAS ECONÓMICOS INTERNACIONALES Lo anterior con la participación de especialistas y autoridades estatales, se desarrolló el primer Encuentro Internacional de Política Económico-Financiera. (El Universal Querétaro 3-A)  
DAN INICIO A LAS JORNADAS SOBRE TRABAJO DIGNO Lo anterior por parte de la UAQ, a través de la Facultad de Filosofía y la Organización Internacional del Trabajo. (El 
Universal Querétaro 8-A) 
 
AFECTARÁ FRENTE FRÍO Lo anterior anunció el Servicio Meteorológico Nacional. Habrá precipitaciones ligeras a moderadas, acompañadas de tormentas eléctricas y granizadas en 10 estados del país, incluido Querétaro. (Plaza de Armas 3-Planeta) 
 
CRECE 7 POR CIENTO AL AÑO LA DERECHOHABIENCIA DEL IMSS Lo anterior informó el delegado de la institución, Ernesto Luque. (Noticias 3-A)  
“SE NOS HIZO VIEJO EL ISSSTE” Así lo indicó Florentino Castro, director de Prestaciones Sociales de la institución a nivel nacional, durante el acto de entrega de mil 200 créditos para derechohabientes por un monto de 65 millones de pesos.  Asistieron al evento los delegados del ISSSTE, Sergio Blanca y del IMSS, Ernesto Luque. (Diario de Querétaro 6-A y Noticias 3-A)  
DESTINA ISSSTE 4 MIL MDP A LA DELEGACIÓN QUERÉTARO Así lo anunció Florentino Castro, director de Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales del ISSSTE a nivel nacional. (Noticias 3-A y El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL   “RESPETO A LA NORMA” El CCIX Aniversario del natalicio de Don Benito Juárez, fue una gran oportunidad para recordar su ideario. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL   “EMPLEOS” La obra pública en Querétaro, ha sido clave para generar condiciones de alta competitividad al estado, favoreciendo así la toma de decisiones del capital privado: nacional y extranjero, para establecer proyectos productivos en la entidad. (Noticias 11-A) 
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COLUMNA “BAJO RESERVA” Resultó raro y extraño que durante la ceremonia de la conmemoración del 209 natalicio de Benito Juárez, el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías, fuera quien diera el discurso sobre la conmemoración del natalicio de Juárez a nombre del Ejecutivo del Estado, José Calzada.  Se deja entrever algo quizá muy bueno; esta cercanía que comienza a existir entre el Gobernador y el Alcalde, tomando en cuenta ahora que varios funcionarios de primer nivel, una vez terminado sus funciones, buscarán seguramente ir a otra instancia de la política. Enojados ha de estar los panistas aquí, pues su líder Nacional, Gustavo Madero dijo que de las gubernaturas en juego, sólo Baja California y Sonora las tienen seguras y otras, incluso en clara desventaja como la de Querétaro.  Dentro del consejo de la COPARMEX, estarán invitados Roberto Loyola y Francisco Domínguez para escuchar la solicitud del gremio para ver sus propuestas. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
LITERATURA PORTÁTIL O DE CÓMO SE CONFORMA LA IDENTIDAD Por Carla Patricia Quintanar  Presenta los treinta títulos de la colección que suman la educación y las artes en Querétaro. Agradece las autoridades de Gobierno del Estado y del COBAQ por dar cauce a dicha iniciativa. Refiere al señor Gobernador que no haga caso de quien diga que no es papel del Gobierno hacer público el arte: sí es su papel, está en el ejercicio de su obligación social. (Diario de Querétaro 4-Barroco)  
“LIBROS 100% UAQ” Por Luis Vázquez Villalón  Centa que tuvo la oportunidad de desempolvar un libro cuyo autor es otro ex rector, Braulio Guerra Malo, está prologado por el entonces gobernador Enrique Burgos y presentado por el entonces rector, Alfredo Zepeda, con el título “Compendio de Derecho Internacional”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Medio Día  Reconoce a Don Sergio Arturo Venegas Alarcón y Aurelio Peña Tavera, quienes fueron premiados por sus logros y trayectoria en los medios de comunicación.  Destaca que Aurelio Peña recibió el Premio Nacional de Periodismo 2015, en la modalidad de entrevista, y que él mismo le contó que el Gobernador José Calzada le preguntó cuál era el sentimiento que había experimentado al haberlo recibido, a lo que respondió: “una cosa más que me da Querétaro (…)”. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 
 
COLUMNA “QUERETALIA” Destaca que el Gobernador José Calzada presidió su último acto de homenaje al natalicio del creador de la nacionalidad mexicana, Benito Juárez. (Plaza de Armas 8)  
“NOTI-CITAS” Con el título “Primero las damas… en los ayuntamientos y diputaciones locales”, É.G.LE versa: “Pueden impugnar varones que quieren ser los primeros pretextando mil razones… no sería de caballeros”. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Asegura que los partidos y sus dirigentes no entienden que los ciudadanos estamos cansados de que se informe que unos y otros están realizando actos anticipados de campaña.  Presenta el caso de María García, y de Pancho 
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Domínguez, quien recibió la orden de retirar sus anuncios que colocó para celebrar su cumpleaños. (Plaza de 
Armas 7)  
COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Comenta que las campañas publicitarias electorales hacen milagros, y que es el nuevo circo social, donde el derroche de dinero es el factor fundamental. Cuestiona: ¿Cuánto cuesta un espectacular de esos que se ven en la carretera desde San Juan del Río a Querétaro? Responde: 50 mil pesos cada uno con todo y transporte. Asimismo, señala que el PAN recibe alrededor de mil 200 millones de pesos.  Por otro lado, apunta que Roberto Loyola otorgó cientos de becas a estudiantes, anduvo y anda por los pueblos y las colonias populares sin despliegue de gasto y sin mucha compañía de intereses e interesados en el poder. Señala que Pancho Domínguez llega como aspirante al gobierno estatal bufando y con muchas ínfulas, gastando y regando dinero en esta época de carestía y de crisis. Cuestiona: ¿Qué les pasa a los panistas de aquí y de todos lados? ¿Acaso creen que la política es andar jugando volados de millones de pesos, antes y después de la devaluación? (Plaza de Armas 6)  
 “EL DISPARO DE LA SEMANA” Lunes 16. Distantes: División. Más allá de los discursos, el PAN nacional está partido por la mitad: Felipe Calderón no le perdona a Gustavo Madero haber excluido a su esposa, de la lista plurinominal de diputados federales. Esto quedó de manifiesto cuando Pancho Domínguez se paró a hablar. Ninguno se movió de su lugar ni por mera cortesía. (Plaza de Armas 11) 
 
CARTÓN “EN CABALLO DE HACIENDA” Rubén dibuja un escenario de un día soleado con una indicación de una flecha “Pluris” hacia la derecha, al mismo tiempo una mano “TEEQ” indicando con el dedo índice y arriba sentados una mujer y atrás un hombre que la toma por el hombro. Abajo dos espectadores mirando la escena. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE ¿A qué tiene fidelidad el ser humano? ¿A su familia? ¿A sus creencias? ¿A su fe? Es tan complicado dilucidar, sobre todo ahora, en el tiempo en el que la gran mayoría de nosotros podemos interrelacionarnos con todo lo que queramos –o nos encontremos– a través de la comunidad en Internet. Pienso que el tiempo en que las ideologías dominaban el actuar de la humanidad, paulatinamente se pierde; va a la baja. Un ideal ya no es lo más fuerte o importante que hace que la mente ordene su pensamiento y éste mande el actuar de las personas. Quizá por eso es que ahora tiene mayor dificultad el impulsar principios como el de la equidad entre hombres y mujeres o lograr que la gente se mantenga fiel a una forma de pensamiento político. Las cosas –aprecio– se han vuelto más materiales. Es una mayor motivación el logro económico que el ideológico o el moral. Por eso es que se asoma más la inestabilidad en diversos ámbitos de la sociedad que de la armonía, tal como ha sucedido en la última semana en estas benditas tierras queretanas. Si me lo permitís, paso a narraos algunos sucedidos. Del dicho al hecho. Cuando se llegó al acuerdo de promover la equidad de género (o igualdad entre hombres y mujeres) en cuanto a oportunidades para acceder a las candidaturas y, posteriormente, al ejercicio del poder, todos levantaron la mano y aprobaron la propuesta. Claro, ¿quién con aspiraciones políticas arriesgaría su futuro al oponerse a este principio? Obviamente mejor era callar y votar. Se hizo ley y se procedió a intentar aplicar, pero he aquí que, en la práctica y en varios partidos políticos ha habido reticencia, si no es que abierta y franca oposición, para aplicar este principio legal que promueve la igualdad. Unos protestaron mientras que otros, de plano, realizaron acciones para minimizar la aplicación de esta norma. Por eso es que el tema se judicializó y llegó hasta el Tribunal Electoral 
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del Estado de Querétaro (TEEQ). En su sesión del jueves pasado, los tres magistrados determinaron procedente establecer que las mujeres encabecen las listas de las regidurías por el principio de representación proporcional, pues tal situación es una “medida idónea, necesaria y proporcional para lograr la representación de las mujeres en los Ayuntamientos”. El segundo acuerdo asumido parte del hecho de entender que constitucionalmente está justificado que para integrar la Legislatura del estado, en las listas de candidaturas de mayoría relativa, sean postuladas ocho mujeres y siete hombres, y que las listas de representación proporcional sean encabezadas por mujeres. Tercera resolución del TEEQ: que ninguno de los géneros sea postulado únicamente en demarcaciones donde los partidos políticos hayan obtenido los porcentajes más bajos de votación en el proceso electoral local anterior. A fuerza de resoluciones judiciales de los magistrados Cecilia Pérez Zepeda, Gabriela Nieto Castillo y Sergio Arturo Guerrero, el asunto debe de aplicarse. La ética es una decisión voluntaria y personal; la ley, un asunto obligatorio y colectivo. Hay diferencias ¿no? La importancia de la pertenencia.  Durante la semana recién concluida, fuimos testigos de un pleito verbal entre los cófrades del Partido Acción Nacional (PAN) y los del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El punto de discusión fue la decisión de un grupo de ciudadanos –la mayoría residentes en el municipio de Colón– por su decisión de abandonar al ‘tricolor’ y sumarse al ‘blanquiazul’. Los del PAN –que encabeza, de nuevo, José Luis Báez Guerrero– “presumieron” la incorporación de tal cantidad de nuevos simpatizantes y, por supuesto, de votos; los del PRI, sin embargo, en voz de su presidente Mauricio Ortiz Proal, minimizaron el hecho –lo calificó como “nimiedades” – y hasta lo pusieron en duda. ¿Qué ganan y qué pierden con la situación y, sobre todo, con sus pronunciamientos? Pienso que poco o nada. Primero, porque cada tres años sucede lo mismo; panistas que se van al PRI, perredistas que se van al PT; priistas que migran al PAN y no hay trascendencias. Segundo, porque este ir y venir de militantes no determina a ganadores o perdedores de la elección –por lo menos no existen pruebas fehacientes que así lo demuestren–. Es, simplemente, parte de la guerra mediática, de declaraciones, de vituperios. Tercero, hasta podría ser contraproducente, pues… ¿cómo se puede explicar que un partido político acepte en sus filas y sin chistar a uno o a muchos exmiembros de otro partido, sin evaluarlos, ni someterlos a procedimientos de formación ni nada? Hay quienes me han dicho que este intercambio de personas políticas puede provocar violación a los derechos de los militantes del partido receptor. A final de 
cuentas, ¿qué más da? Pienso que los militantes van y vienen de partido en partido porque éstos (los partidos) se han convertido en agencia de colocaciones: me voy contigo si me consigues chamba. ¿La ideología? ¿Qué es eso? 
Extraño comportamiento electoral.  Permitidme, por un momento, realizar un soliloquio sobre el Partido del Trabajo y su comportamiento político-electoral. Dicho instituto político, encabezado por Alberto Anaya, ha impulsado alianzas electorales en varias entidades. Permitidme hacer referencia a dos de ellas: Oaxaca y Querétaro. En la entidad del sureste mexicano, los petistas se han aliado con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), una formación que al igual que ellos, se proclama de izquierda. En el acuerdo bipartidista, se pactó que el candidato a diputado federal por el distrito cuatro, con cabecera en Tlacolula de Matamoros, fuera nominado por los del PT. Allá decidieron que se postulara a la expriista, Concepción Robles Altamirano. Al igual que en Oaxaca, el PT en Querétaro participa en un acuerdo electoral, pero con el PRI. Con el PRD, según recuerdo, decidió no aliarse debido a la falta de entendimiento entre ambas formaciones de izquierda. Con el ‘tricolor’, os digo, el PT acordó que le correspondía designar al candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan y así lo hizo. Eligió al priista David Dorantes Reséndiz, actual diputado local plurinominal. No sé –de buena fe os digo– si vayan a ganar la elección en el distrito cuatro federal del estado de Oaxaca y la presidencia municipal de Tequisquiapan. Suponiendo sin conceder que así suceda, que en la práctica no gobernarán dicho municipio ni contarán con el referido diputado federal. Ambos, por su formación priista, se mantendrán identificados con el PRI. ¿Qué gana el PT con esta conducta? Me parece que, al menos en Tequisquiapan, lograrán sumar votos a su cuenta, con la suficiencia como para obtener el registro legal como partido y con él, gozar de subsidio económico por, al menos, tres años. Con el incremento previsible de votos que pudieran tener, quizá alcancen una diputación local 
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vía plurinominal, que redituará más recursos económicos. Si eso sucede, el PRI –me parece– tendrá un aliado en la próxima Legislatura local. Los apartados.  Por supuesto que hay otros vericuetos en esto de las elecciones. Hay resquicios para que los líderes o personajes referentes en algunas cofradías o partidos políticos, puedan seguir ejerciendo el poder o lleguen a él por una vía relativamente sencilla: las candidaturas plurinominales.  Es una posición sumamente disputada, sobre todo en los partidos políticos que no aspiran a ser gobierno, sino a ganar algunos cargos, dos o tres. No más. Por ejemplo, en el caso de la cofradía del partido del ‘sol azteca’, quien va en el primer lugar de candidatos a diputados plurinominales, es el exdirigente de este partido, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, y cabeza visible de la corriente interna denominada ‘Nueva Izquierda’ o popularmente reconocida como ‘Los Chuchos’, que actualmente es mayoría al seno de este instituto político. Os cito otro caso; el de Movimiento Ciudadano, organización político-partidista que determinó colocar en el primer lugar de su lista de candidatos a diputados plurinominales, a José Luis Aguilera Rico, hijo del actual presidente estatal de dicho partido, José Luis Aguilera Ortiz. Este político ha sido diputado local, diputado federal, regidor en el Ayuntamiento de Querétaro y si su partido obtiene al menos 2.5 por ciento de la votación total, será nuevamente diputado local. Las definiciones en otros partidos políticos de quiénes van en esas posiciones están bajo resguardo. Se pretende mantener los nombres alejados de la vida pública hasta que llegue el momento del registro formal y oficial. Cuando se crearon las figuras de los diputados plurinominales, la explicación fue que era necesario que todas las ideologías políticas –reunidas en diferentes partidos- tuvieran expresión en el parlamento mexicano. Por eso es que se reservaban sitios para ellos, para que enriquecieran el debate nacional. Entonces, la pregunta es: ¿Es real que por esa vía lleguen al parlamento los ideólogos de los partidos y es cierto que enriquecen el debate? Es pregunta. A pesar de 
todo, unidos.  Paralelamente a varias de las conductas y sucesos que acontecen cada proceso electoral –varios de los cuales os he platicado líneas arriba– suceden también los pronunciamientos de unidad en los partidos políticos. No sé si sea de más que recordemos lo que ha acontecido a los partidos políticos cuando llegan divididos a los procesos electorales. Sucedió al PRI en los comicios de la unidad en el PAN y en el PRI. El valor más importante después de las experiencias que ambos institutos políticos han vivido. Recordamos tres momentos de fracturas en tres partidos políticos durante tres procesos comiciales distintos. Uno, con el PRD en las elecciones de 2000, cuando las diferencias llegaron al extremo de liarse a golpes afuera del salón donde realizaron la convención electoral. Otro momento, en el PRI, en los comicios de 2006, cuando priistas de varios municipios decidieron abandonar este partido por considerar que la dirigencia estatal había impuesto a los candidatos. Recuerdo que los disidentes realizaron una marcha en la capital del estado para anunciar su salida. Una tercera ruptura la recuerdo en las filas del PAN durante los comicios de 2009, cuando la dirigencia (nacional y estatal) decidió utilizar, por primera ocasión, la fórmula de la designación de candidatos en lugar de su elección, como acostumbraban, con voto directo de la militancia. Además de provocar rupturas, coincidió el hecho de que los candidatos panistas designados en aquella ocasión, todos perdieron la contienda comicial. No sé si estos momentos difíciles que han vivido estas cofradías, hayan servido de escarmiento para poder corregir errores y no volver a cometerlos. No lo sé. Lo que sí sé es que ahora, en todos los partidos políticos, el discurso central es el de la unidad y la denostación para quienes decidieron irse de sus filas. Ésa es la historia. Entre la tradición y el peligro.  Desde el siglo antepasado, muchas de las festividades que se realizan en territorio mexicano, fundamentalmente aquellas vinculadas con la vida religiosa, tienen como elemento central la pirotecnia. El manejo de la pólvora, el almacenaje de ésta y de otros artículos que se emplean en la elaboración de los artificios no ha evolucionado al nivel de reducir sustancialmente los riesgos que implica el proceso. Es curioso cómo es que evolucionan diversidad de aspectos de la vida, de la actividad humana, mientras que otros pareciera que se quedan congelados, detenidos en el tiempo, como es el caso de la elaboración de estos juegos. Está claro también que las acciones riesgosas, peligrosas o que atentan contra la vida humana no pueden controlarse o evitarse mediante la elaboración de leyes que castigan comportamientos ilícitos. Hay que implementar decisiones preventivas. Hago este preámbulo –o introducción– 
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para arribar al intercambio de comentarios que tuvieron, también la semana pasada, las autoridades civiles con la Iglesia católica. La primera, solicitando a través de Protección Civil, que de plano se prohíba el uso de artificios pirotécnicos en las celebraciones religiosas, a fin de reducir los riesgos lo más posible. La segunda, a través del vocero diocesano, Saúl Ragoitia Vega, considerando la opción de regular el uso de estos artículos. Aunque aparente que uno defiende la seguridad y el otro la tradición, en realidad pienso que ambos aspectos pueden conjuntarse. La explosión sucedida en Colón –como la que aconteció, hace tres años, en Amealco– se debió no al uso en sí de la pólvora, sino a las equivocadas formas de almacenarla y de hacer uso de los juegos artificiales por personas no conocedoras. El caso es que si no se hace esfuerzo para conjugar ambos ejercicios, tendremos que colocarnos en la disyuntiva de seguridad o tradición. Cualquiera que gane causará daños a la otra actividad. ¡Ay Aristegui!  He estado reflexionando durante toda la semana sobre el caso de Carmen Aristegui. Me preocupa a profundidad que un asunto así suceda en estos tiempos, pues nos hace pensar que seguimos viviendo en una sociedad inmadura que no sabe solucionar sus problemas. Que no reflexiona y que se deja llevar por su postura sin querer entender a la contraparte. Se equivoca la periodista al no reconocer el error que ella y sus colaboradores cometieron. Al no hacerlo, tensa la relación con sus patrones al grado, incluso, de insultarlos al especular la posibilidad de que intereses externos a la radiodifusora se encuentran involucrados en el despido de la conductora. Eso se llama falta de confianza y si existe ese problema, ¿cómo pedir que se recontrate y volver a trabajar en el mismo sitio al que se ha acusado de permitir el intervencionismo? Pierde la radiodifusora porque se va una de las mejores periodistas del país; aquella que ha tenido la valentía y la sagacidad de indagar temas que nadie había abordado –aunque también es verdad decir que sin la radiodifusora, no habría podido difundir sus investigaciones–. Pierde México porque tanto la concesionaria como la periodista se quedan sin su contraparte. Pienso que ambos debieron reflexionar antes de dar los pasos que han dado. En fin. Espero que vosotros tengáis una saludable y feliz semana. Os espero aquí el próximo domingo, Dios mediante. (a.m. 3-A)  
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